



仰嶽の道

開田中学校だより
令和5年7月21日発行
文責:牧友博(教頭)

□ 7月21日(金) 2学期終業式 校長先生のお話

(作文発表のみなさんへ) 蓮生君 将道君 流央君 発表ありがとうございました。学習や部活動などへの取組から、1学期の生活を丁寧に振り返り、そこへの皆さんの思い、さらに反省やこれからの決意がとてもよく伝わってきました。

終業式を迎えました。72日間の1学期でした。生徒の皆さん、先生方、まずは4月から今日まで、本当にお疲れさまでした。そして、こうしてみんなで元気に1学期を締めくくれることに感謝です。ありがとうございます。昨日は1・2年生が御嶽登山へ無事に行ってくることができました。いつも眺めている御嶽山ですが、あらためてその偉大さを感じることができました。筋肉痛は大丈夫ですか?3年生は2年前のことが思い出されるでしょう。

さて、令和5年度の開田中学校は9名の一年生と6名の先生方を迎えてスタートしました。環境が変わって、物事が始まるときは、いつでもだれもが多少の不安を抱えて、緊張するものです。1年生もきっとそうだったと思います。でも、2・3年生の優しいサポートをもらって、さらに1年生一人ひとりの努力と自覚によって、生活の流れをつかむことができました。すっかり中学生の顔になっています。2年生は持ち前の明るさとパワーで、開田中学校を毎日元気づけてくれました。昨日の登山でも全体進行や1年生を気遣う姿に先輩としての頼もしさを感じました。3年生は生徒会を軸にして、学校全体を牽引し続けてくれています。「挨拶」「主張」「学習」「時間意識」といった毎月のスローガンも、開田中学校の目指す姿や課題を、生徒の視点でとらえ、そこにどうアプローチすればよいか、分かりやすく示されていました。さらに、その月ごとに、生徒会だよりでしっかりみんなの意識をもとに振り返りがされていたことにも感心しました。先日まで代議員会が行っていた挨拶運動も具体的な取り組みの姿で、とても良かったです。

世の中に目を転じれば、コロナウイルスへのとらえが大きく変わりました。新しい生活様式への転換によって、活動制限も広く緩和されました。開田中学校としてはランチルームでの全校給食が4年ぶりに再会されたことも、大きな出来事で、みんなで楽しくおいしく給食をいただけることをとてもうれしく思っています。ただ、コロナが全く消滅したわけではありません。そこはそれぞれに感染対策を続けていきましょう。

先程は吹奏楽部の皆さんが今週末のコンクールに向けて演奏を披露してくれました。今週はもう一つ、賞状伝達式でも活躍を紹介しましたが、2年生の仁奈さんが水泳の県大会に挑みます。中信大会を観戦させていただきました。力強く、それでいてしなやかなバタフライです。練習の成果を出し切って、さらに上のステップである北信越大会の出場権を得られるように応援しています。

明日から夏休みに入ります。来週は職場体験学習や職業インタビュー、みどりの少年団交流会などもありますが、それでもほぼ1ヶ月あります。1学期の反省をもとに、自分の課題に即した学習に取り組むことももちろん重要です。ただ、せつかくの夏休みです。ふだんできないことにじっくり時間をつかったり、ゆっくりリフレッシュをしたり、それぞれの過ごし方で充実させてください。夏休みならではの体験もたくさんして楽しんでほしいと思います。自然豊かな開田高原には、たくさんの観光客も訪れます。くれぐれも交通事故には気をつけて生活してください。さらに、最近川や海での水の事故も多く報道されています。そちらも十分気をつけましょう。それではみんな元気に2学期始業式で会いましょう。夏を満喫し、よいお休みを送ってください。 終わります。

□ 7月21日（金） 吹奏楽部壮行演奏会

7月22日（土）に松本市で開催される吹奏楽コンクール中信地区大会に向けた壮行演奏会が、7月21日（金）に行われました。

校長先生のお話にもあった通り、今年の開田中学校吹奏楽部は、全員が「1人1パート」で頑張るチームです。そうやって頑張ってきたことに、まず胸を張ってほしいと思います。そして本番では、大舞台上で演奏できることの喜びを、身体いっぱい感じてほしいと思います。応援しています。



□ 7月11日（火） 1年生木工教室・2,3年職業インタビュー事前学習

7月11日（火）、1年生は木工教室、2・3年生は夏休みに行われる職業インタビューの事前学習を行いました。1年生木工教室では木曽地域の大工さんに来ていただき、鉋がけの実演を見せていただいたあと、木材を利用した小椅子の製作に取り組みました。プロの皆さんに補助をしていただいたので、短時間で作品を完成させることができました。作品は白樺祭で展示されます。2・3年生は、かねてから交流のある慶応大学の中村さんのサポートにより、Zoomを使ったやりとりをしながら職業インタビュー事前学習に取り組みました。今回の学習を、7月27日（木）に行われる職業インタビューにつなげます。



□ 7月18日（火） 生徒講演会（情報）

7月18日（火）に、木曽警察署生活安全係の高木さんにお越しいただき、インターネット犯罪等の内容を中心に講演をしていただきました。インターネットを通じて情報を得たり、情報をやり取りしたりすることが当たり前の社会ですから、便利な部分も、注意すべき部分も両方理解した上で情報機器を活用することは、とても大切です。お話の中に「判断力」「自制力」「責任力」「想像力」が大切だ、という内容がありました。これから夏休みに入りますが、先生や仲間と合う機会が減る期間ですから、「自分で考えること」を意識しながら、安心・安全な夏休みにしてもらえることを期待します。



□ 7月20日（木）1,2年生 御嶽登山

天候不良により延期されていた1,2年生御嶽登山が7/20（木）無事実施されました。山頂付近は雲がかかっていたので、学校まで見渡す、というわけにはいきませんでした。参加生徒全員が各自の目標地点まで到達し、無事下山することができました。登山本番はもちろん、予備登山や学校でのトレーニングといった「苦しいところ」を乗り越えて得た体験は、きっと1,2年生をひと回り大きく育ててくれたのではないかと思います。



【8月と9月の予定】

○ 8月の予定

- 1日 木曽青峰高校体験入学
- 2日 3年保護者懇談会②
- 11日～16日 学校閉庁日
- 23日 2学期始業式・全校清掃⑤
生徒会委員会⑤
- 24日 3年総合テスト①
巡回アルプホルン演奏・PTA文化部会
- 26日 PTA資源物回収・校内清掃
- 30日 自琢⑥・全校運動③

○ 9月の予定

- 2日 中信地区新人大会（水泳）
- 4日 避難訓練②
- 6日 御嶽タイム交流②
全校運動④・生徒会委員会⑥
- 7日 PTA文化部会
- 8日 発育測定②
- 13日 全校音楽①
- 16日 開田小学校運動会
- 18日 敬老の日
- 20日 3年総合テスト②・集金引き落とし日
全校清掃⑥・生徒会委員会⑦
- 23日 開田こども園運動会
- 27日 生徒会委員会⑧⑨
- 29日 白樺祭前日準備
- 30日 第57白樺祭

【連絡】

○夏期休業中、緊急時の連絡について

7月22日（土）～8月22日（火）まで夏期休業となります。8月11日（金）～8月16日（水）は学校閉庁日となります。緊急の連絡等ありましたら、公用携帯 070-1044-3019 までご連絡いただきますようお願いいたします。

○長野県教育委員会より、悩み事や心配事に関わる相談窓口についての紹介がありました。長期休業中、相談等ありましたら、学校に加えて下記連絡先もご利用ください。

(1) 子供のSOSの相談窓口（文部科学省HP上）

https://www.mext.go.jp/a_menu/shotou/seitoshidou/06112210.htm



(2) 24時間子供 SOS ダイヤル 0120-0-78310

<https://www.pref.nagano.lg.jp/kyoiku/kyoiku/shido/sodan/sodan.html>

(3) LINE 相談窓口「ひとりで悩まないで@長野」

<https://www.pref.nagano.lg.jp/kyoiku/kyoiku/shido/sodan/line.html>



○河川水難事故の防止について

夏期休業中は海や河川でのレジャーに出掛ける機会も増える時期ですので、水難事故にはくれぐれもご注意ください。また、子どもだけで河川等危険な場所に出かけることのないよう、ご家庭内での確認をお願いいたします。